

Puis-je sortir mon chiot conti avant la fin de ses vaccins ?

Faut-il attendre que le chiot bulldog continental ait reçu tous ses premiers vaccins et ses rappels avant de le sortir ? C'est une question que se pose de nombreux maîtres, quelle que soit d'ailleurs la race à laquelle appartient leur chien.

Le fait de sortir votre chiot conti va permettre de poursuivre le travail essentiel à sa bonne socialisation. Repousser les sorties revient donc à retarder les occasions que le chiot conti aura de se familiariser avec l'extérieur, d'autres ambiances, d'autres bruits, d'autres rencontres avec des humains et d'autres animaux. Un chiot qui a grandi à la campagne et est amené à vivre en ville va devoir s'habituer à un tout nouvel environnement.

Sortir son chiot conti est possible. Il faut simplement prendre quelques précautions afin de concilier ce qui sera bien pour son « mental », tout en évitant qu'il ne contracte une maladie.

Évitez donc les endroits trop fréquentés par d'autres chiens, notamment ceux qui sont souillés. Trouver des espaces verts - dès lors qu'ils sont autorisés aux chiens -, arpenter les trottoirs en faisant un tour de pâté de maisons en choisissant ceux les moins « utilisés » par d'autres chiens... est tout à fait possible ! Cela n'est pas à redouter.

Pourquoi et comment vermifuger mon chiot conti ?

Souvent invisibles à l'œil nu, les vers intestinaux représentent un véritable danger pour votre conti, quel que soit son âge. Mais aussi pour son entourage. Les vers peuvent occasionner de graves maladies à votre conti ; certaines d'entre elles sont par ailleurs transmissibles à l'Homme. Les enfants sont en première ligne. Proche de leur chien dans les parties de jeux et de câlins, ils ont tendance à mettre la main facilement à la bouche ! Un respect de bonnes règles d'hygiène (ne serait-ce que le lavage des mains) est nécessaire. Il existe de formes de parasites internes : les vers plats et les vers ronds. Jusqu'à 53% des échantillons prélevés dans la terre des jardins privés en région urbaine contiennent des œufs d'ascaris. Les risques invisibles d'infestation par les vers

intestinaux ont augmenté ces dernières années en raison de nombreux facteurs :

- les déplacements des propriétaires ;
- les lieux urbains sensibles ou « *hot spots* »
- des hivers plus doux favorisent l'augmentation des populations parasitaires et de leurs hôtes,

Il est essentiel de vermifuger régulièrement votre conti, selon les recommandations de votre vétérinaire. Il vous prescrira, selon le mode de vie de votre conti, le traitement le mieux adapté.

Un chiot devra recevoir un vermifuge tous les 15 jours et à partir de l'âge de 2 semaines jusqu'au sevrage, puis tous les mois jusqu'à l'âge de 6 mois¹¹. Ensuite le traitement se fera entre 2 et 4 fois par an.

Pour la chienne gestante : pendant les chaleurs, 15 jours avant la mise-bas, puis tous les 15 jours jusqu'au sevrage des chiots.

Il existe plusieurs formes de vermifuges. Si votre conti rechigne à le prendre, il faudra soit utiliser la manière forte : lui ouvrir la bouche, insérer le médicament – solide ou liquide -, lui maintenir la tête le temps qu'il déglutisse. Ou bien la ruse ! Comme placer le traitement dans un morceau de fromage à pâte molle (type Vache-qui-Rit), jambon, etc. Et bien veiller à ce qu'il ne le recrache pas dans tous les cas ; Notez encore que contrairement à une idée reçue, un vermifuge ne rend pas malade. Il n'y a d'ailleurs pas de risque à le renouveler plus tôt que prévu, comme par exemple en cas d'oubli ou si votre conti a fréquenté d'autres chiens (vacances, garde, pension...). Enfin, le fait que votre conti mange de l'herbe ne suffira pas à le protéger contre les vers.

Votre conti devra aussi être traité contre les parasites externes, notamment les tiques et les puces. Ces dernières peuvent elles aussi transmettre un vers intestinal : le ténia (*Dipylidium* connu sous le nom de vers solitaire).

Claude PACHETEAU